

EL GRITO DEL PUEBLO

SEMI-DIARIO POLITICO. REDACTOR HECTOR GUEVARA S.

SUSCRICIÓN MENSUAL ₡ 0-75

AÑO 1

Puntarenas, JULIO 28 de 1909

Nº 71

Elders & Fyffer Limited



LINEA DIRECTA DE VAPORES

{ entre puerto Limón... [Costa Rica] }
{ y Bristol... [Inglaterra] }

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

Pasaje de 1ª a Bristol ida... £ 20
" " " " y vuelta... 38

A las familias que tomen 4 pasas enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirijase a las oficinas de la United Fruit Co en San José 6 en Limón, y a los sub-agentes, Señores Sasso & Pirie, San José.
E. J. HITCHCOCK, —Administrador.

TRAUBE LAGER BEER

Librería Alajuelense

Agencias DE CARLOS CALVO FERNANDEZ Comisionero
Centro general de suscripciones. — Papelería. — Cigarrería.

Unico establecimiento en su género en la provincia de Alajuela Costa Rica

{ Agencia de la afamada } { Sucursal de la Sociedad }
{ IMPRENTA ALSINA } { LIBRERÍA FONT & Cª }

Apartado 28. — Dirección telegráfica: Librería.

Precios los mismos de la capital,.....
..... Ordenes p^or correo se atienden inmediatamente

Fabrica de jabones

Teodoro Roiz

JABON NEGRO, BARCINO, AMARILLO Y
BLANCO DE MARCILLA

Se vende en todas partes

Richimond

La mejor cerveza por hecha de malta y lúpulo unicamente, por ser la única esterilizada después de embotellada. No causa dolor de estómago ni diarrea. No se altera en climas calientes.

HOTEL del PACIFICO

DE DIEGO COLOM

En el local que ocupó el hotel de las Alvarado, quedó abierto al servicio del publico el nuevo HOTEL DEL PACIFICO, el que cuenta con un servicio y cocina especiales. — Su proximidad al muelle y Estación del Ferrocarril prestan grandes ventajas al pasajero.

Los precios para pensiones y por día no admiten competencia.

Maderas, Maderas

Para horconaduras, vigas y para construcción en general, de magnífica calidad, y maderas de exportación, se vende a precios bajos. — Entenderse en esta ó en Lepanto con

GERARDO Mc ADAM R

POSTALES

ESPAÑOLAS, FRANCESAS Y ALEMANAS.

BONITAS, Y DE MAGNIFICA CALIDAD Y BIEN SURTIDAS OFREZCOSE A ₡ 1-50 LA DOCENA.

Para hombres, sicalpíficas, preciosidad de del desnudo ₡ 2-00 de Variedad de vistas de Costa Rica. — ₡ 1-00 la docena. Todo al contado rabioso. — Sirve pedidos grandes, incluyéndome el valor ellos y de el del porte.

HECTOR GUEVARA S.

BABERIA ASEPTICA

—DE—

MARTIN CALDERON

Situada contiguo al Almacén de Calzado de don Carlos Huete, encuentra el cliente las condiciones higiénicas que establecimiento de su índole requiere. — Además un magnifico y constante surtido de sombreros de pita, paja, palma y fieltro, gorras para hombres, niños, y corbatas y pañuelos de seda.

TODOS A PRECIOS SIN COMPETENCIA

LAS DOS AMERICAS

Revista mensual, ilustrada, un dollar el año, pague adelantado. Para suscripciones entenderse con el Agente General en Costa Rica, don Héctor Guevara S., a quien de la acompañarse adjunto un dollar ó su equiva en moneda de Costa Rica. Cambio legal.

Las dos Américas ofrece a los amantes de la buena lectura, amenas é interesantes producciones, de los más conocidos escritores del mundo literario, al comerciante, una guía inmejorable para sus negociaciones y al abonado en general, un regalo cada mes, el cual puede ser escogido conforme a la lista de obsequios, publicada en una página de la revista.

En el hogar doméstico no debe faltar un ejemplar de Las dos Américas.

LA PRIMAVERA

VITGOA CESPEDIS & C.

Acaba de recibir sombreros de paja y de fieltro, para caballeros; trajes; casimires; driles finos blancos y de color. Sombreros de paja para niños y niñas. Amahacas, Cobijas de lana y algodón. — Piqué blanco — Corses. — Franja blanca y azul inglesa. — Franja blanca y azul francesa. — no de cañamo y algunas otras novedades.

Precios los de siempre, de más bajos de la plaza.

IN MEMORIAM

—o—
A Diego Mena Fernández
—o—

El día 29 de este mes cumple su primera década de muerto el valiente republicano Aristóteles Mena, villanamente asesinado por los sicarios de Iglesias.

De la hoja suelta fechada en Alajuela el 15 de Abril de 1896, editada en la Tipografía de "El Occidental," firmada por el indomable republicano, que le puso el significativo título de "Bandoleros en Alajuela," tomamos estos párrafos:

"Víctima esta pobre ciudad, desde cierto tiempo á esta parte, de la ignorancia presuntuosa de un bando insignificante por su número y por su incapacidad, el cual desgraciadamente nos domina y nos atropella en todos nuestros derechos rabioso por la conciencia del desprecio con que todas las gentes honradas lo miran; acostumbrado ya este pobre pueblo á agatar como amos y señores de todo á los que componen aquel círculo de nulidades, no tenía, sin embargo, hasta ahora temor de ser atacado en su vida é integridad física, y á lo menos había la confianza, aunque leve, de no sucumbir á los ataques de los malvados.

"Pero de pocos días acá esa confianza ha desaparecido, el ciudadano ya no tiene la seguridad de ser respetado en su persona, en sus bienes ni en sus familias. Estamos á merced de un bando infame por sus designios, alevoso por sus obras, cobarde por su responsabilidad. De las capas más oscuras, sin antecedentes ni méritos, sin valor siquiera para mantener la responsabilidad de sus actos, han surgido cuatro ó cinco individuos que todo lo invaden, todo lo mandan, todo pretenden sujetarlo á su voluntad; é impotentes para hacer triunfar por el camino recto y amplio de la moralidad y de la justicia sus opiniones, incapaces de vencer con la sabiduría y rectitud á las personas honradas y sensatas que los miran con desdén y abominan sus actos, han acudido al medio alevoso de rodearse de gentes bajas y criminales para dominar por la amenaza y el terror.

"Aquí en esta ciudad, que apenas dista cuatro leguas de la capital, se cometen acciones tan horribles que ponen espanto en el ánimo de los habitantes, y sus consecuencias pesan sobre la conciencia, sobre la libertad y sobre las manifestaciones de la personalidad humana, como una mole inmensa de amenaza, de delación y de miedo que van á acabar para siempre hasta con los últimos restos de virilidad y honor que todavía quedan en el pueblo.

"En altas horas de la noche, disfrazados, armados hasta los dientes, recorren la población en pequeños grupos, se ocultan en los rincones, se agazapan en los parques y de todos puntos acechan al ciudadano cuya conducta limpia es protesta, para ellos aborrecible, de su conducta perversa, y lo asaltan y le caen á palos hasta exterminarlo, si es posible.

"Prueba de ello es el ataque vil de que fui víctima en compañía de don David Méndez en la noche del nueve de los corrientes. Como entre once y doce de la noche nos dirigíamos tranquilamente á nuestras casas, cuando de improviso saltaron de un rincón formado por la casa que habita don Ardilión Castro, siete individuos armados de cuchillos y palos, semejantes á los que usa la policía, vestidos de particulares y amarradas de pañuelos las caras y nos cayeron como una tempestad; tres se dirigieron sobre mi compañero y cuatro sobre mí, y sin una palabra, sin un motivo, sin un pretexto siquiera, nos dieron palo con la intención probablemente de matarnos. Nosotros no podíamos defendernos; á poco de empezado el ataque todos los siete me cayeron á mí; cuatro veces caí al suelo abrumado por los garrotes y otras tantas me levanté sin oponer más defensa que mis brazos para que no me partieran la cabeza y una barra de jabón. Como veinticinco varas marcharon ellos dándome palos y yo anegado en sangre, procurando todavía esquivar los golpes y deseando ya más bien que me dieran muerte y no me maltrataran más con aquella saña y crueldad, más propias de un tigre que de un ser humano. A mi compañero lo habían tumbado al suelo y no volví á saber de él hasta el día siguiente. Cuando ya iba á desfallecer, cuando habría caído al suelo probablemente para no levantarme más, aparté con una mano la sangre que me cegaba y proferí en un grito, acompañado del calificativo de bandido, el nombre de uno de los que me atacaban. Los salvadores entonces huyeron.

"Tengo en la cabeza cuatro lesiones que, según el parecer de el médico que me asiste, tardarán de quince á veinte días para sanar y el brazo izquierdo, cubierto de cardenales. Mi compañero tiene rota la cabeza y golpeadas las espaldas.

"Se sigue la instrucción correspondiente, y si todavía hay justicia, pronto podré decir al público el nombre de los asaltantes.

"Se dice públicamente que hay en lista muchos individuos más para darles de palos.

"Un detalle: temprano de la noche habíamos sido registrados para ver si llevábamos armas: mi compañero, dos veces, y yo, cinco."

La participación que más tarde tomó Aristóteles en el fracasado golpe del 25 de febrero de 1899, le mantuvo errante hasta la hora de su muerte, sufrida á las ocho y media de la noche del 29 de julio del mismo año.

La policía tuvo noticia de que Aristóteles estaba en Alajuela y que se ocultaba en la casa de su señora madre, doña Marcelina Solano v. de Mena. Como á las cuatro de la tarde salió por el solar de la casa con dirección á la finca de don Florentino Montenegro, á doscientas varas, y fué visto por algún infame delator. Aristóteles había venido furtivamente de Nicaragua, y cansado de esperar la amnistía que su señor suegro, Diputado civil entonces, le había a-

zunciado aquí, pensó regresar aquella noche.

Su compañero de viaje, el republicano Elías Vargas, cuando llegó á buscarlo sólo encontró el ensangrentado cadáver de su amigo, que, perseguido por los sicarios del Gobierno que vigilaban los alrededores, fue cobardemente asesinado á la orilla de la cerca de la finca de Montenegro, cuando probablemente trató de meterse por un portillo que formaban dos gruesos hitavos sobre un pequeño respaldo de la calle.

Una bala de revólver Colt le entró por el costado derecho, le atravesó el hígado, la punta del pulmón derecho, el corazón y el húmero. Al perforar este hueso, la bala perdió la fuerza, y quedó alojada bajo el músculo deltoides. Al caer sufrió un tremendo garrotazo que le partió el cuero cabelludo del frontal y del parietal derecho hacia la parte superior. Otro balazo presentaba el cadáver en la región abdominal, muestra de la sevicia de los sicarios.

Pocas veces se ha visto en Alajuela un entierro tan concurrido, y una expresión de condolencia social tan sentida como la que provocó la muerte de este republicano, digno de mejor suerte y de larga vida para bien de la patria y de su familia, especialmente de sus hijos, á quienes legó un nombre de que deben estar muy satisfechos.

Una cruz de madera, puesta por la viuda en el sitio fatal, recuerda al transeunte el nombre y fama del Héroe del republicanismo, Aristóteles Mena S., leyenda que recientemente ha escrito con lápiz algún Republicano, talvez amigo.

UN REPUBLICANO.

COMENTARIOS

Diez años se cumplen mañana del día ingrato en que el déspota Rafael Iglesias agregó una nueva mancha á su sanguinaria historia. Mañana se cumplirá la década del asesinato alevoso del republicano viril que se llamó Aristóteles Mena; es por tal causa que nos complacemos en reproducir el artículo publicado en "La Hoja Popular" en que hace referencia á tan escandaloso hecho de bandalaje político cometido por los servidores del cacique Iglesias, á la sombra maquiavélica de sus designios de tirano.

No queremos dejar de agregar algunos comentarios sobre el artículo en cuestión y son los que siguen:

David Méndez Soto, el compañero de Aristóteles Mena en aquella noche terrible, en que siete individuos exprofesamente mandados por los hombres de la altura en aquel entonces, dieron terrible apaleada á los viriles republicanos; el mismo mismo David Méndez ha dado hoy la más alta nota de dignidad y de entereza de carácter siendo *civilista*.

El hijo de Aristóteles Mena, joven de 16 años no ha tenido escrúpulo ninguno en firmar escritos defendiendo á los asesinos de su padre: Diego Mena Fernández es *civilista*.

Don Francisco Jimésta Aqueche diputado por la Provincia de Alajue-

la en los tiempos de Iglesias, y notable por su silencio en la Cámara, como por su ineptitud como representante de su pueblo, y suegro del malogrado Aristóteles es *civilista*.

Los cuñados de Mena también lo mismo que su viuda, son *civilistas*.

He aquí el cuadro degradante con que una familia pone de manifiesto su rebajo político, he aquí á los servidores incondicionales del que ayer no más destruyó un hogar; es aquí donde cabe exclamar: qué se hizo ojalá alajuelenses vuestra probervial virilidad!

DISCURSO

pronunciado por un republicano en una reunión Jimenista en las minas Abangares.

Valientes y firmes republicanos. Os saludo en el nombre de la patria y el mío propio.

No pretendo llamaros la atención como uno de aquellos oradores que con su facilidad de palabra y su elocuencia, atraen al pueblo entero y del fondo de sus corazones arrancan atronadores aplausos. No señores, mil veces lo porque no soy tan vaidoso para darme honra que no merezco. Si me presento ante vosotros haciendo uso de la palabra por la primera vez en mi vida, es por el patriotismo, por la inspiración y el gose que me dá el encontrarme ante tan brillantísima reunión. Si señores: tengo el orgullo de decir que soy ciudadano honrado y por consiguiente tengo obligación de salir en defensa de una causa justa y honrada como es la del gran Partido Republicano que proclama la candidatura del Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno.

¡Qué grandioso! ¡Qué orgulloso que me siento al ver en sus humildes pechos el reuciente color azul! ¡Qué orgulloso me siento al ver la clase trabajadora y honrada ostentando la insignia de paz progreso y libertad!

Ante la verdad, la justicia y el derecho, no debe ni puede interponerse extranjero alguno ni la autoridad misma porque es atropellar el sagrado derecho del ciudadano, del hijo del pueblo que es el llamado á defender á capa y espada la causa á que pertenese y el ideal que persigue.

Si un superior sea cual fuere su color político obliga á sus subalternos á seguirle es violando el ejemplo y la circular de nuestro correcto Administrador Gral. Mr. P. L. Fournier.

Si igual cosa hacen las autoridades, es también violando el ejemplo que les da su Jefe Licenciado don Cleto González Viquez porque él da amplia libertad para que los bandos políticos se disputen el mando con honradez, y con honradez lo hace únicamente el gran Partido Republicano que lleva á la cabeza al héroe, el insignia ciudadano Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno.

Este es el hombre que dos terceras partes de Costa Rica, llaman á regir los destinos de nuestra pacífica patria para que él con su energía y su honradez consolidada, la defende-

CON MUCHO PLACER

llamamos su atención hacia las siguientes ventajas que ofrecemos á nuestros clientes:—**PAGAMOS INTERESES**—en cuenta corriente al 6 o/o anual. En depósito fijo: á 5 días 7 o/o; á 1 mes 8 o/o; á 3 meses 9 o/o; á 6 meses 10 o/o. Recibimos **TODO CHEQUE** y los del Gobierno **CON Ó SIN EL PÁGUESE**. Pagamos los mejores tipos por **LETRAS DE CAMBIO** y moneda extranjera. En nuestro **DEPARTAMENTO DE AHORROS** pagamos intereses al 8 o/o anual.—Verificamos todo género de operaciones bancarias.—**CAPITAL PAGADO. UN MILLÓN DOSCIENTOS CINCUENTA MIL COLONES** [C. 1,250,000-00]
BENNET ROJAS Y FERNÁNDEZ
BANQUEROS

E. J. ALSDORFF

DENTISTA AMERICANO

Casa que habitó el Dr. Sáenz, de 7 á 10 a. m. y de 12 á 3 p. m.

OTRA CALUMNIA

Alguien alegóricamente calumnioso, es sin duda alguna el visionario que se ocupó en enviar á "La Tribuna" falsas noticias de lo que por acá sucede: la última vez tocó el turno de ser el blanco de las imputaciones civilistas á nuestro muy distinguido y honorable don Miguel H. Céspedes, de quien se aseguró que había manifestado en una reunión republicana "que aunque don Rafael Iglesias fuera legalmente electo Presidente de la República, el Partido Republicano le arrebatara el triunfo," asegurar que el señor Céspedes, ha dicho semejante necedad, sería conocerlo muy poco, desde luego que no hay un sólo costarricense, ni aún los mismos civilistas que crean que el títere Iglesias pudiera ser legalmente electo Presidente de la República.

No señores busquen otro medio más decente para dar informes, no apelen á la farza ni á la calumnia. Nadie cree en el triunfo de ustedes ni por fas ni por nefas.

Dr. Julio Aguilar

MEDICO Y CIRUJANO

Residencia y Despacho en la Botica de R. G. Veranes.

Horas de consultas { de 7 á 11 a. m.
y de 1 á 5 p. m.

Consultas gratis para pobres.

GRATIFICACION

Se dará y muy buena á quien presente ó dé informes de un carril que se perdió en la mañana del viernes 18 de los corrientes, en uno de los dos coches del tren que hace la carrera de esta ciudad á la Barranca.

La persona que lo encontró ó sepa quien lo tiene, puede pasar á las oficinas de este periodico adonde se le dará la ofrecida recompensa.

LAS DOS AMERICAS

Revista mensual ilustrada. Suscripción anual \$1.00 dólar adelantado.

Agente general,
HECTOR GUEVARA S

y la saque del abismo en que se encuentra.

Lebo decirnos señores, sin temor equivocarme, si don Rafael Iglesias con patrañas ó con la revolución (pues así tienen la osadía de decir algunos civilistas), arrebató el poder á quien hoy lleva el triunfo indiscutible, ¡ay de Costa Rica! la veremos y la verán nuestros caros hijos bajo el ruinoso empréstito extranjero y el desprecio del Sr. Iglesias.

Generosos republicanos:

Si llega hacia ustedes uno de esos vociferadores del círculo civilista queriendo conquistar vuestra conciencia, decidles, atrás protectores de la tiranía, atrás Rafael Iglesias; nosotros queremos elevar nuestra bandera azul y que llegue el ocho de mayo á izarse limpia, como limpia es la historia de Ricardo Jiménez, la que está muy por encima de Rafael Iglesias.

Termino señores, dando os mis humildes agradecimientos, y al mismo tiempo, mis sinceras felicitaciones por el buen éxito que lleva nuestra causa republicana.

Viva el Partido Republicano!
Viva el Licenciado Ricardo Jiménez!
Viva La Sierra Jimenista!

Un Taquígrafo.

SEPTIMO REPIQUE

Por fin regresó el señor Cura de la frontera y estuvo interesante en la misa del 18; habló á sus feligreses de las miserias de aquellas gentes, á quienes hay que tenerlas lástima, según nuestro prelado, por su pobreza...; dice que viene conmovido y lloroso y se promete volver allá, para aliviar la pesada, la triste vida de sus ovejas de allende del Tempisque y se extendió en explicaciones con respecto á bautizos, á la esplendidez de los bosques y de las dificultades de transitar por aquellos caminos, donde se está á punto de rodar á cada paso etc. etc., pero para los civilistas no hay obstáculos, y después, por la noche, estuvo más conmovedor y enérgico en el Club civilista, donde le echó sus piropos á don Virgilio Salazar y le propinó un apodo, probablemente porque rabiaba y enardecido decía que su curato se extiende de "El Salto" á la frontera, cosa nueva, pues antes, según creo, se figuraba que no se extendía más allá de Santa Inés, adonde iba, en busca de fincas que comprar, y, si mi memoria no me es infiel, no recuerdo que en un lapso de 8 años, el señor Cura se haya acordado de visitar, ni siquiera á los cañadulceños y mucho menos recuerdo, que haya nunca cometido el heroísmo actual, de ir á rodar por las fronteras; de donde según las gentes, dicen que dice, vino con un pie dislocado, la mano golpeada y el cerebro atrofiado, de tanto rodar...!! bolas; y dijo en el mismo Club, que allá los jimenistas consiguieron adeptos en gran número, diciendo que él era jimenista y fué por esto que al presentarse él, ese cielo azul que tenemos, se transformó en mancha roja.

Según sus divinos labios lo expresaron, pasan de 400 las divisas repartidas en La Cruz (Vola), no hay duda, á los niños y á las mujeres del mundo, les gusta lo chillante; esto, para admitirlo como bola civilista, patentada por el señor Cura, puesto que, en La Cruz, no sé como pueden alojarse 400 personas, no habiendo arriba de 20 casas; á otro perro con ese hueso, curita mío!

Según el dicho del señor Cura, [se entiende, en el Club civilista], lo que se llamaba La Estrella, en Los Inocentes, desapareció, y quedada aquellas gentes, solo quedan los recuerdos; allí era el puesto sitiado del Jimenismo de la frontera, triunfamos, y se calló, para continuar después, leyendo la lista de nombres de los curas que firman un escrito que el Gobierno debería ver analizar con la atención que se merecen; para finalizar, el Cura gritó, viva la religión! Cómo se abusa de la bondad del Gobierno!

El Comandante de Plaza, permanece impassible y más nervioso que nunca, porque ve que ha errado el camino, en su puesto de civilista.

El Jimenismo de por acá, está sereno y tranquilo, tiene fe en su triunfo, porque ello es un hecho; firmes y resueltos, si morimos, moriremos en la brecha.

Liberia, 20 de Julio de 1909.

Piquín Catarro

POR TELEGRAFO

"Grito del Pueblo"

Liberia 26

Verificóse ayer en esta, hermosa fiesta Republicana, en la que tomaron parte más de trescientas personas. Llevó la palabra el orador don Carlos Díaz, quien arrancó del auditorio atronadores y nutridos aplausos. También hablaron despertando mucho entusiasmo, los señores Antonio Alvarez Hurtado y Francisco Mayorga Rivas. El civilismo siempre insolente y malcriado, desde muy temprano se vino á promover escandalos con miras de impedir la asamblea; pero no consiguió más que mostrarse rabioso y empuñeado. Republicano no rompió su consigna de orden y compostura dando con ello una muestra alto civismo y desprecio para el impotente circulillo rojo. Nuestra fiesta que fué una demostración evidente de fuerza llevó el desconcierto á las filas del tirano, y sus Jefes comprendiendo la imposibilidad de contrarrestarnos tomaron la resolución hacer llegar á esta al adalid de los rojos aquí Francisco Faerron quien hizo entrada triunfal hoy acompañado de ochenta personas inclusive niños que forman el todo del civilismo en Liberia. En el acompañamiento tuve ocasión de ver al Presbitero Bodo que digo Lombardo, al maestro de escuela Gonzalo Villar y al escribiente de la Gobernación Salvador Garnier.

Corresponsal

DE PALMIRA

Hacemos saber á nuestros copartidarios que han sido colocadas ya las Listas de Sufragantes en la casa de propiedad de don Santiago Chevez, frente á la Plaza Pública de este distrito.

A los republicanos se les replica revisar esas listas á fin de que, si sus

nombres no están incluidos en dichas listas se hagan inscribir á la mayor brevedad.—Los Secretarios de la Directiva Palmira, julio 23 de 1909.

PROTESTA

Yo, Juan Carrillo, vecino de Palmira, hago pública protesta de la firma que di en favor de Rafael Iglesias C. en la creencia de que entraría á la lucha por las vías de legalidad y de la Ley; pero convencido de lo contrario, pues un grupo de ellos hacen alardes de la protección oficial, cosa que no es cierta y que va en pugna con mi modo de pensar por lo que me veo obligado á retirar mi firma de tal horror, y me afilio al gran Partido Republicano que proclama como candidato al Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno, por ser el único en quien se espera la salvación de Costa Rica.

Juan Carrillo

Testigos:—Escolástico Miranda, Teófilo Vargas.

Palmira, julio 23 de 1909.

CRONICA CALUMNIA

Hemos visto con profunda pena una correspondencia de Chomes publicada en un papel político que circula en este Puerto, y en el cual se hacen falsas y calumniosas imputaciones al por uno y mil títulos honorable joven don Enrique Lizano Agente de Policía de aquella localidad.

Una vez más la baba aguardentosa de algún desnaturalizado quien mancha con la calumnia soez la reputación de personas honradas; que como el señor Lizano han cometido la "gravísima falta" de no ser en manera alguna ni aliados incondicionales del iglesierismo bochinchero, por eso ha tratado de levantar su asalariada pluma para esgrimirla contra un empleado modelo, fiel acatador de las órdenes y ejemplo de neutralidad dadas por el Sr. Presidente de la República; y que si bien no es civilista, jamás ha observado conducta incorrecta contra el civilismo.

No es cierto en manera alguna que dicho señor Lizano profiriera vivas al señor Jiménez; sino que muy al contrario; con manera correcta y con mucha justicia llamó la atención á algunos jimenistas que en la calle lanzaban vivas á su candidato Sr. Jiménez y al Partido Republicano.

Ojalá que el ejemplo de imparcialidad que en el cumplimiento de su deber da don Enrique Lizano, fuera imitado por infinidad de autoridades que sin respeto alguno al alto ministerio de sus cargos, no han tenido empach en convertirse en propaganlistas solapados del moribundo civilismo.

ZAPATERIA PARIS

LA UNICA EN ESTA CIUDAD QUE DISPON DE UNA GRAN VARIEDAD DE FORMAS MODERNAS Y DE UN DEPOSITO DE EXCELENTES MATE-
RIALES.
EN TRABAJOS CHIC NADIE LE SUPERA Y SUS PRECIOS NO ADMITEN
COMPETENCIA.
CALLE DE PIEDRA, BAJOS DOÑA FRANCISCA DE RIOS.

Cartilla Historica DE COSTA RICA

Adoptadas como texto oficial para las escuelas de la República se
venden a C/0.50 ejemplar. ~ ~ Oficina de El Grito del Pueblo.

GALERIA FOTOGRAFICA DE FELIPE N ROMAN

Montada en esta ciudad al estilo moderno, dispone de los aparatos necesi-
rios y emplea nuevos procedimientos en la ejecución de toda clase de trabajos.
El público puede obtener fotografías modernistas, durables por que se em-
plea baños de sustancias químicas especialmente preparadas a los precios de
la siguiente tarifa:
— Grupos tamaño 7 por 5 — 1/2 docena \$ 10.00. — Tamaño Imperial 1/2 doc.
\$ 17.00. — Tarjetas de visita 1/2 doc. \$ 4.50. — Botones para prendedor 1/2 doc. \$ 3.50
Iluminaciones se cobran conforme al tamaño.
Las personas que deseen la placa de sus fotografías pueden obtenerlas; lo
mismo que nuevas copias a menos precio.
Los trabajos en casas particulares se ejecutan a precios convencionales.
Todo trabajo será ejecutado mediante el pago de la mitad de su valor

Oficina de Agencias y Comisiones

ERNESTO ORTIZ

100 VARAS AL NORTE DEL CARMEN

— APARTADO 374 —
DIRECCION TELEGRAFICA: ERTIZ
SAN JOSE DE COSTA RICA.

Se reciben encargos para la compra y venta de artículos de primera ne-
cesidad.
Se aceptan muebles en comisión.
Se atienden órdenes de provincias y de los pueblos para el desempeño de
toda clase de comisiones ó encargos.
Agencia general de la acreditada IMPRENTA ALSINA. Cobro de
cuentas y alquileres de casas.
Actividad en los pedidos y exacto cumplimiento en todas las órdenes.
No se aceptan negociaciones de crédito.

Hotel Internacional

— D E —
PUNTARENAS

Es indudablemente el mejor de este puerto. Los clientes atendido a
especialmente por su propietario Fernando Magri, encontrarán en ese es-
tablishment todo el confort apetecible. Cantina bien provista, hielo a
discreción, baños de aspersión gratis para sus clientes. Se habla inglés,
francés y hasta italiano.

Arturo Guevara S.

AGENTE COMISIONISTA — ARRENDATARIO DE CASAS

Casas de alquiler desde C/ 4 a 150 mensuales para hombres solos
familias y establecimientos comerciales.
Casilla N° 44. Dirección telegráfica: Guevaras.
Puntarenas. C. R.

Lo de las Armas

En la Tienda de Calzado de GUERRA & GUERRA se venden
materiales de Zapatería acabados de importar. — Se envían muestras por
correo. — También se vende el conocido CALZADO DE BERTHEAU
& CIA' por mayor y al menudeo.
COMPRA DE CAUCHO, CUEROS Y PIELES DE VENADO.

La Istmena

TIENDA DE ABARROTES

Renueva constantemente las mercaderías de primera necesidad.

Compro PERLAS—HULE—PIELES Y DEMAS PRODUCTOS

DEL PAIS

SALVADOR ARAUZ.

Puntarenas, de 1909.

FERRETERIA

DE HECTOR ESQUIVEL

Lo única en su género establecida en Puntarenas, contiguo al mue-
lino del Estero, con todo lo concerniente al ramo de FERRETERIA.

SE ATIENDEN PEDIDOS DEL GUANACASTE.
PRECIOS LIBERALES PARA TODO EL MUNDO

Botica de Puntarenas

DE

RICARDO GONZÁLEZ VERANÉS.

GRAN REBAJA EN LOS PRECIOS.

DROGAS PATENTADAS

RECETARIO DE LOS DOCTORES

FRANCISCO RUCAVADO Y JULIO AGUILAR

DESPACHO DIARIO DE 8 a 11 a. m. Y DE 1 a 5 p. m.

LAS RECETAS SON EXCLUSIVAMENTE PREPA-
RADAS CON GRAN CUIDADO POR EL
PROPIETARIO

GABINETE DENTICO DENTA
MIGUEL H. FULTON

Cirujano dentista

Despacho, altos de D. Francisca de Rios

de 7 a 11 a m y de 12 a 4 p m.